
  В действительности существуют два мага – природа и наши желания. Ишхан ГЕВОРГЯН

Виталий Гиберт,  
фаворит «битвы экстрасенсов»    

Он научил магнитогорцев  
моделировать будущее

 анонс
Первый  
советский ужастик

В 1966 ГОДУ директор киностудии «Мос-
фильм» и режиссер культовой картины 
«Кубанские казаки» иван Пырьев задумал 
экранизировать повесть Гоголя «Вий».

Однако присту-
пить к съемкам 
ему никак не уда-
валось – одновре-
менно он работал 
над «Братьями 
Карамазовыми», 
которые занима-
ли все его время. 
Отказаться от ра-
боты тоже было 
нельзя – картина 
уже была пущена 
в производство. 
И тогда Пырьев 
решил доверить 
съемки двум та-
лантливым, хоть и начинающим режиссерам Георгию 
Кропачеву и Константину Ершову, для которых «Вий» стал 
дипломной работой. А чуть позже к ним присоединился и 
известный Александр Птушко, сделавший фильм именно та-
ким, каким мы его знаем. Кстати, именно Птушко придумал, 
как из черных котят сделать чертиков. На кошек надевали 
шапочки с рожками и снимали тень. Появлялось ощущение, 
что по стенам бегает самая настоящая нечисть...

На роль Панночки пробовались Ада Роговцева, Жанна Бо-
лотова, Елена Санько, но ни одна из них не была утверждена. 
Зато актриса Александра Завьялова («Алешкина любовь») 
оказалась идеальной кандидатурой на роль красавицы-
ведьмы. Уже отсняли половину материала, как раздался 
звонок от Пырьева, который потребовал снять актрису с 
роли и срочно найти замену. Чем же не угодила Завьялова 
начальству? Точного ответа до сих пор нет, зато есть целых 
три версии произошедшего. По одной из них Александра 
вынуждена была отказаться от роли из-за болезни. По другой 
версии, артистка просто была занята на съемках в другом 
фильме, от которых не могла отказаться. А третья версия и 
вовсе политическая, с примесью шпионажа.

В итоге Панночкой стала 18-летняя Наталья Варлей, до 
этого блестяще сыгравшая в фильме «Кавказская пленница, 
или Новые приключения Шурика». Юную Наташу, имеющую 
хорошую цирковую подготовку, не испугали ни полеты в 
гробу, ни мистический налет фильма. Как оказалось позже, 
все-таки зря: мало того, что во время съемок Варлей от 
травмы буквально чудом спас коллега Леонид Куравлев, 
так еще и после окончания рабочего процесса на нее по-
сыпались сплошь беды и несчастья. Да и актерская карьера 
как-то резко пошла на спад. Неужели и впрямь вмешались 
потусторонние силы?..

Вообще, и во время съемок картины, и через много 
лет после происходили разные необъяснимые явления. 
Что за загадочная женщина помогала съемочной группе 
на Украине? Почему жители села Горохолин Лес Ивано-
Франковской области до сих пор жалеют, что съемки «Вия» 
проходили именно у них? Как картины «Щит и меч» и «Война 
и мир» помогли создателям «Вия»? О секретах и загадках 
съемок «первого советского ужастика» поведает ведущий 
программы «Тайны нашего кино» Иван Усачев, а также 
создатели «Вия» – режиссер Георгий Кропачев, актер Лео-
нид Куравлев, художник Николай Маркин, дрессировщик 
Тариэл Габидзашвили…

Смотрите во вторник, 22 мая, в 10.55 авторскую про-
грамму Ивана Усачева «Тайны нашего кино. «Вий».

http://magmetall.ru
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